

# Operación Programa

Simultáneamente a través de cuatro líneas de acción y a lo largo y ancho de todo el territorio nacional, se está desarrollando la **Operación Programa**, que corresponde a un esquema de conocimiento, debate y ratificación por las bases del **Programa de Gobierno de Tomic**.

Para este efecto, se cuenta con el documento cuyas ideas centrales fueron aprobadas por el Consejo Nacional Ampliado Demócratacristiano, reunión celebrada en Cartagena con la participación de destacados personeros del Partido Democrático Nacional (PADENA) y del Comando Nacional de Independientes, encabezados estos últimos por su presidente, Dr. Jorge Kaplán.

Ayer concluyó un ciclo de charlas destinadas a los Círculos Populares de Estudio, que comprendieron temas tales como "Los mecanismos de sustitución de las minorías por las mayorías para un gran esfuerzo de desarrollo nacional", "Economía de trabajadores y el Estado Popular", "Metas que se obtendrán como fruto de estas políticas de desarrollo: vida digna para todas las familias chilenas, trabajo para todos, término de la inflación, justicia social, y, en consecuencia, fin de la violencia e independencia económica de Chile".

"Operación Programa" incluye la discusión y aprobación del programa en los organismos del PDC, es decir, Juntas Provinciales, Distritales, Comunales, etc. Consulta, además, la implementación del mismo en los frentes de la campaña. Así, empleados y obreros debatirán los aspectos laboral y previsional, los campesinos la reforma agraria, los pobladores la participación de las Juntas de Vecinos y Centros de Madres. El resultado de esta discusión se concretará en eventos nacionales de los distintos frentes durante la segunda quincena del mes en curso.

Las mujeres demócratacristianas e independientes que apoyan a Tomic desarrollaron una jornada en la que estudiaron aspectos que interesa fundamentalmente al frente femenino. Las conclusiones, muchas de las cuales han sido publicadas, serán entregadas oficialmente al candidato y, desde luego, las expresarán en la magna concentración programada en la capital.

"Operación Programa" tendrá la virtud de permitir, después de las confrontaciones por la base, la elaboración de un documento único, con los aportes hechos a través de las líneas acordadas para conformar el Programa definitivo de Tomic y el pueblo.

El candidato popular demócratacristiano suscribirá este Programa en un gran acto de masas que tendrá lugar en la capital a mediados de Julio.

Es importante y de gran significación este proceso de la candidatura de Tomic no sólo porque marca un nuevo estilo político, sino porque asegurará una plena coincidencia entre los objetivos y la forma de obtenerlos por parte del futuro gobernante y el pueblo mismo.

Desde luego, la modalidad en práctica diferencia desde la raíz los procedimientos usados por las candidaturas adversarias. En el caso de una de ellas, el programa fue la consecuencia de componendas y transacciones entre partidos que sin consultar a las bases se proclamaron de la unidad popular. Un programa vago, con muchas recetas ahogadas por tres derrotas electorales del mismo personero que aspira a la Primera Magistratura. En el caso de la postulación de derecha, el programa no se ve por parte alguna hasta el momento y cuando aparezca todos saben que será el producto de un cenáculo de "notables", cuyo objetivo no puede ser otro que defender los privilegios de unos pocos, retrasar la incorporación del pueblo al Poder y mantener dramáticas injusticias.

Ninguna otra fuerza, como la Demócratacristiana y los adherentes a la candidatura de Tomic, puede exhibir una trayectoria más clara sobre la materia. Esta postulación es la única que se inició con una declaración programática precisa y directa. También ha sido la única en mostrar una constante preocupación por definir conceptos y fijar posiciones frente a los grandes problemas nacionales. Es a la vez la única que ha celebrado una reunión ampliada (Cartagena) para aprobar un documento programa básico y es, finalmente, la única que ha tenido la honestidad de discutir, como ahora por intermedio de la "Operación Programa", con las bases mismas el plan de acción concreto del futuro gobierno.

Esta es una de las razones por las cuales los independientes, en muy apreciable número, se han incorporado a la campaña de Tomic. Los independientes, al igual que los militantes, tendrán ocasión de conocer el programa en detalle y sugerir modalidades de aplicación. Todos los aportes de base serán recibidos por la Comisión Programa del PDC para su estudio.

La "Operación Programa" es y será, de esta manera, un proceso que posibilitará la adhesión a un planteamiento programático antes que a un partido o a un candidato. Aquí estriba la razón por la que será Tomic con el pueblo quienes suscribirán el programa definitivo.

El Programa surgirá de la compenetración de anhelos y formas para hacer un gobierno popular. No será la consecuencia de componendas políticas ni responderá a intereses económicos y financieros de unos pocos.